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RESUMEN  

 

EDUCACIÓN  SUPERIOR  

* Rector de la UNAM dice que se deben realizar reformas de fondo para combatir 
rezagos 

Reforma: El rector de la UNAM, José Narro Robles, advirtió que ante los grandes rezagos, 
contrastes y desigualdades que aún persisten, no tendrán solución si México sigue por el 
mismo camino, si no realiza reformas de fondo, si no diseña políticas alternativas o se 
imagina un nuevo rumbo y se traza un nuevo proyecto nacional, al participar en la 
ceremonia del 25 Aniversario del Instituto Belisario Domínguez del Senado de la 
República. (Reforma 2 y 12-A, Excélsior 2-A) 

 

SEP  

* Programa Comunidades Seguras 

Excélsior: En Michoacán, el Gobierno Federal presentó el Programa Comunidades 
Seguras, cuyo objetivo es que la población pueda prevenir conductas de violencia y de 
adicción, así como recuperar espacios públicos y, en coordinación con las autoridades 
ÍÕÎÉÃÉÐÁÌÅÓȟ ÅÓÔÁÔÁÌÅÓ Ù ÆÅÄÅÒÁÌÅÓȟ ÔÒÁÂÁÊÁÒ ÅÎ ÌÁ ȰÒÅÃÏÎÓÔÒÕÃÃÉĕÎ ÄÅÌ ÔÅÊÉÄÏ ÓÏÃÉÁÌȱ ÐÁÒÁ 
vivir en un clima de seguridad. El secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, 
comentó a su vez que los programas educativos que entrarán en el esquema son Escuela 
Segura, Consejos Escolares de Participación Social, Escuelas de Tiempo Completo y 
Escuela Siempre Abierta. (Pág. 12-A) 

* Maestros rehúyen a ser evaluados  

El Universal: Siete de cada diez maestros de educación básica rehuyeron a ser evaluados, 
a pesar de que obtendrían estímulos económicos de entre 20 por ciento y 150 por ciento 
de su salario, en función de su resultado, de acuerdo con datos proporcionados por la 
SEP. En la más reciente aplicación del Programa de Carrera Magisterial se sometieron al 
examen sólo 377 mil 460 profesores, de un total de un millón 156 mil 506 maestros de 
primaria y secundaria. 
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Entre otros aspectos que también se tomaron en cuenta para otorgar el estímulo salarial 
están la preparación profesional acumulada, los cursos de actualización, el desempeño 
profesional, el aprovechamiento que tienen los alumnos, el papel que realizan en la 
escuela y la participación en tareas de apoyo a la educación. Entre los evaluados, hay 3 
ÍÉÌ ΩΡΤ ÍÁÅÓÔÒÏÓ ȰÓÉÎ ÇÒÁÄÏȱȟ ÑÕÅ ÃÁÒÅÃÅÎ ÄÅ ÃÅÒÔÉÆÉÃÁÄÏ ÄÅ ÅÓÔÕÄÉÏÓȟ ÐÅÒÏ ÏÂÔÕÖÉÅÒÏÎ 
ingresos salariales adicionales. 

En el Análisis Estadístico Nacional 2010 de la SEP, se destaca que el 53 por ciento de los 
maestros que se presentaron a la evaluación tienen entre 16 y 30 años de servicio en las 
escuelas públicas del país y el 56 por ciento concluyó la licenciatura o estudios 
normalistas a nivel básico. (PP y 7-A) 

* Editorial 

El Universalȡ 3ÅđÁÌÁ ÑÕÅ ÌÁ ÅÄÕÃÁÃÉĕÎ ÅÎ -ïØÉÃÏ ȰÅÓÔÜ ÌÅÊÏÓ ÄÅ ÓÅÒ ÌÁ ÍÅÊÏÒ ÐÏÓÉÂÌÅȱ Ù ÑÕÅ 
ÕÎÏ ÄÅ ȰÌÏÓ ÆÁÃÔÏÒÅÓ ÑÕÅ ÉÎÆÌÕÙÅÎ ÅÎ ÅÓÁ ÒÅÁÌÉÄÁÄ ÅÓ ÌÁ ÃÁÌÉÄÁÄ ÄÅ ÎÕÅÓÔÒÏÓ ÐÒÏÆÅÓÏÒÅÓȢ 
Por eso resulta increíble que del total de maestros que hay en el país cerca de 800 mil 
hayan decidido no ser evaluados. ¿Acaso tendría que ser una cuestión optativa? Es una 
regla en cualquier política pública que sin diagnóstico no hay manera de hallar la mejor 
solución posible. Sorprende la cifra recabada por la SEP sobre todo porque la evaluación 
era un requisito, supuestamente indispensable, para que los maestros recibieran 
estímulos de hasta 150 por ciento de su sueldo. Esta anomalía nos puede hacer especular 
varias cosas. O los profesores nunca se enteraron de la opción, o no necesitan el 
incremento, o han conseguido recibirlo a través de otros canales, o tienen más razones 
para negarse a ser evaluados de las que tienen para realizar el trámite. Por los resultados 
ÄÅ ÅÓÔÅ ÅØÁÍÅÎȟ ÌÁ ÒÅÓÐÕÅÓÔÁ ÐÁÒÅÃÅ ÓÅÒ ÌÁ ĭÌÔÉÍÁȟ ÓÉ ÂÉÅÎ ÔÁÌ ÖÅÚ ÎÏ ÅÓ ÌÁ ĭÎÉÃÁȱȢ 

$Å ÌÁ ÅÖÁÌÕÁÃÉĕÎ 0)3! ÃÏÍÅÎÔÁ ÑÕÅ ȰÎÏ ÅØÁÍÉÎÁ ÌÁ ÃÁÌÉÄÁÄ ÄÅ ÌÏÓ ÍÁÅÓÔÒÏÓȟ ÐÅÒÏ Óþ ÌÁ ÄÅ 
sus resultados. Dicha Prueba ha demostrado año con año que México está por debajo del 
ÎÉÖÅÌ ÅÄÕÃÁÔÉÖÏ ÄÅÌ ÒÅÓÔÏ ÄÅ ÌÏÓ ÐÁþÓÅÓ ÄÅ ÌÁ /#$%Ȣ Ȫ%ÓÔÏ ÑÕï ÓÉÇÎÉÆÉÃÁȩ ɍȣɎ ,ÌÅÇÁÒ Á ÓÅÒ 
parte de la sociedad del conocimiento tiene como primer paso diagnosticar 
adecuadamente los recursos educativos. Eso incluye a los maestros. Los recursos 
naturales y la mano de obra barata para la exportación ya no pueden sostener más los 
privilegios acumulados. Hay que apoyar a los profesores, como a todos, en proporción a 
ÌÁ ÃÁÌÉÄÁÄ ÄÅ ÓÕ ÔÒÁÂÁÊÏȱȢ (Pág. 12-A) 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

*  En Privado.- Joaquín López Dóriga 

Milenio: -ÅÎÃÉÏÎÁȡ Ȱ#ÕÁÎÄÏ ÈÁÃÅ ÄÏÓ ÁđÏÓ ÅÌ 0ÒÅÓÉÄÅÎÔÅ ÄÅÓÉÇÎĕ Á Alonso Lujambio 
secretario de Educación Pública, a la salida de Josefina Vázquez Mota para irse a la 
Cámara de Diputados, lo colocó en una posición de presidenciable. En un principio pocos 
lo consideraron, pero conforme ha pasado el tiempo su presencia en esa carrera se ha 
reforzado. Por meses, Lujambio rehuyó el tema con el argumento, ortodoxo le llaman, de 
invocar su responsabilidad política en el gabinete presidencial, soslayando que parte de 
ÅÓÅ ÅÎÃÁÒÇÏ ÅÓ ÐÏÓÉÃÉÏÎÁÒÓÅ Ù ÆÏÒÔÁÌÅÃÅÒÓÅ ÐÁÒÁ ÅÌ ÒÅÌÅÖÏ ÐÒÅÓÉÄÅÎÃÉÁÌȱȢ 

3ÉÇÕÅȡ Ȱ%Ì ÍÉÓÍÏ 0ÒÅÓÉÄÅÎÔÅ #ÁÌÄÅÒĕÎ ÄÅÃþÁ ÅÎ ÓÅÐÔÉÅÍÂÒÅ ÐÁÓÁÄÏ ÑÕÅ ÌÏÓ ÉÎÔÅÇÒÁÎÔÅÓ ÄÅ 
su equipo estaban en libertad de buscar esa posición, pero no desde su gabinete. Esta 
ÓÅđÁÌ ÐÁÒÅÃÅ ÈÁÂÅÒ ÃÁÍÂÉÁÄÏȣ Ù ÅÌ ÍÜÓ ÒÅÃÉÅÎÔÅ ÈÁ ÓÉÄÏȟ ÅÌ ÌÕÎÅÓ ÅÎ ÅÌ ÉÎÆÏÒÍÁÔÉÖÏ ÄÅ 
Brozo, el mismo LujambioȱȢ 4ÁÍÂÉïÎ ÓÅđÁÌÁ Á ÏÔÒÏÓ ÓÅÃÒÅÔÁÒÉÏÓ ÄÅ ÅÓÔÁÄÏ ÔÉÅÎÅÎ ÌÁ 
intención de ser presidenciables, como Javier Lozano, del Trabajo, y a Heriberto Félix, de 
ÌÁ 3ÅÄÅÓÏÌȟ Ù ÃÏÍÅÎÔÁ ÑÕÅ ȰÐÁÒÅÃÅÒþÁ ÓĕÌÏ ÑÕÅÄÁÒ ÐÅÎÄÉÅÎÔÅ ÅÌ ÃÁÓÏ ÄÅ %ÒÎÅÓÔÏ #ÏÒÄÅÒÏȟ 
de quien se tiene la impresión de ser el favorito del Presidente Calderón, lo que ninguno 
ÄÅ ÌÏÓ ÄÏÓ ÈÁ ÃÏÎÆÉÒÍÁÄÏȱȢ (Pág. 3) 

*  Indicador político.- Carlos Ramírez 

El Financiero: )ÎÄÉÃÁȡ Ȱ%Î ÅÌ 0!. ÈÁÙ ÙÁ ÄÏÓ ÇÒÕÐÏÓȡ ÅÌ ÄÅ ÌÏÓ ÑÕÅ ÅÓÐÅÒÁÎ ÌÁ ÄÅÃÉÓÉĕÎ 
presidencial y el de los que ya abrieron un debate sobre proyectos. En el primer grupo 
está Ernesto Cordero, Alonso Lujambio y Heriberto Félix, en tanto que fuera de ese 
espacio se han posicionado Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel Miranda y el 
expulsado ɀhasta ahoraɀ -ÁÎÕÅÌ %ÓÐÉÎÏȱȢ (Pág. 32) 

* Manlio Fabio Beltrones minimiza el destape del secretario de Educación 

El Universal: El presidente del Senado, Manlio Fabio Beltrones, minimizó el destape a la 
Presidencia de la República rumbo al 2012 del secretario de Educación Pública, Alonso 
Lujambio Irazábal. Dijo que a nadie en la Cámara alta le interesa quién pretende o quiere 
ser candidato a un puesto de elección popular en el futuro, al referirse a lo señalado por 
ÅÌ ÔÉÔÕÌÁÒ ÄÅ ÌÁ 3%0Ȣ #ÏÍÅÎÔĕ ÑÕÅ ȰÍÕÙ ÓÕ ÄÅÒÅÃÈÏ ÄÅÂÅÎ ÔÅÎÅÒȱ ÌÏÓ ÉÎÔÅÒÅÓÁÄÏÓ ÃÏÍÏ 
Lujambio, pero lo que importa es que los funcionarios de gobierno, ya sea municipal, 
estatal o federal, cumplan con su cometido y sobre todo con su función. (Pág. 9-A, 
Milenio 8) 
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*  Citas Citables 

El Gráfico: %Î ÌÁ ÓÅÃÃÉĕÎ ÓÅ ÄÅÓÔÁÃÁ ÌÁ ÄÉÃÈÁ ÐÏÒ ÅÌ ÐÒÉþÓÔÁ -ÁÎÌÉÏ &ÁÂÉÏ "ÅÔÒÏÎÅÓȡ Ȱ-ÕÙ ÓÕ 
derecho debe tener (Alonso LujambioɊȣ ɉÐÅÒÏɊ Á ÎÁÄÉÅ ÅÎ ÅÌ 3ÅÎÁÄÏ ÌÅ ÉÎteresa saber 
ÑÕÉÅÎ ÐÒÅÔÅÎÄÅ ÓÅÒ ÃÁÎÄÉÄÁÔÏ Á ÕÎ ÐÕÅÓÔÏ ÄÅ ÅÌÅÃÃÉĕÎ ÐÏÐÕÌÁÒ ÅÎ ÅÌ ÆÕÔÕÒÏȱȢ (Pág. 11) 

*  Atando cabos.- Denise Maerker 

El Universal: !ÃÏÔÁȡ ȰAlonso Lujambio, que quiere ser presidente, dice que no conoce 
ningún país en el que el sindicato de maestros no participe en política. Puede que tenga 
razón, lo que se le olvida decir es que tampoco se sabe de ningún país en donde la 
autoridad educativa esté, de facto, en manos del sindicato de maestros, ni de ninguno en 
donde el líder sindical tenga su propio partido político, como es nuestro caso. Por eso, ni 
él, ni el secretario de Educación de Baja California Sur se preocupan ni se ocupan de que 
ese partido político esté repartiendo propaganda política a la salida de las escuelas. Es la 
última ocurrencia de Elba Esther, o como tan acertadamente la bautizó mi amigo y nuevo 
director del Instituto Mexicano de la Competitividad, Juan Pardinas: Elba Stalin 'ÏÒÄÉÌÌÏȱȢ 
Lo anterior, de acuerdo a un artículo de colaboración en Reformaȟ ÄÏÎÄÅ ȰÄÅÓÃÕÂÒÉĕ ÑÕÅ 
los Consejos de Participación Social en las escuelas públicas, imaginados para que los 
padres y la comunidad tuvieran representantes dentro de la escuela, no se había 
ÉÎÓÔÁÌÁÄÏ Ï ÅÓÔÁÂÁÎ ÅÎ ÍÁÎÏÓ ÄÅÌ ÓÉÎÄÉÃÁÔÏȱȢ 

Continúa: Entregar en las escuelas a los niños los cuadernillos, según los especialistas en 
ÄÅÒÅÃÈÏ ÌÁÂÏÒÁÌȟ ȰÎÏ ÅÓ ÉÌÅÇÁÌȟ ÓÉÅÍÐÒÅ Ù ÃÕÁÎÄÏ ÌÁ ÒÅÐÁÒÔÉÃÉĕÎ ÎÏ ÓÅ ÈÁÇÁ ÄÅÎÔÒÏ ÄÅ ÌÁÓ 
ÅÓÃÕÅÌÁÓȱȢ !đÁÄÅ ÑÕÅ ÐÁÒÁ ÅÌ 0ÁÎÁÌȟ ÌÁ ÄÉÓÔÒÉÂÕÃÉĕÎ ȰÆÕÅ ÄÅÍÁÓÉÁÄÁ ÔÅÎÔÁÃÉĕÎȱ Ù ÅÓÔÕÖÏ 
ȰÇÁÒÁÎÔÉÚÁÄÁ Ìa complicidad de los directores de escuela y la protección de los secretarios 
de educaciónȱȢ 

!ÄÅÍÜÓȟ ȰÑÕÅ %ÌÂÁ %ÓÔÈÅÒ Ù ÓÕ ÃÁÍÁÒÉÌÌÁ ÎÏ ÔÅÎÇÁ ÅÓÃÒĭÐÕÌÏÓȟ ÎÏ ÄÅÂÅÒþÁ ÓÅÒ ÕÎ ÁÓÕÎÔÏ 
tan preocupante si no fuera por la debilidad manifiesta de las autoridades educativas. Ahí 
está Alonso Lujambio, un hombre preparado, escondiéndose como puede en vez de dar 
ÌÁ ÃÁÒÁ Ù ÐÏÎÅÒ ÌþÍÉÔÅÓȢ .Ï ÐÕÄÅ Ù ÁÃÅÐÔÏ ÅÌ ÃÁÒÇÏ ÓÁÂÉïÎÄÏÌÏȱȢ &ÉÎÁÌÍÅÎÔÅȟ ÓÅđÁÌÁ ÑÕÅ ÓÉ 
ÎÏ ÄÅÔÉÅÎÅÎ ÁÌ 0ÁÎÁÌȟ ȰÍÁđÁÎÁ ÅÓÔÁÒÜÎ Á ÌÁ ÓÁÌÉÄÁ ÄÅ ÌÁÓ ÅÓÃÕÅÌÁÓ ÊÕnto al que vende 
chicharrones, los representantes del PRD, PAN, PT y PRI ofreciendo de todo, eso sí, 
ÓÉÅÍÐÒÅ ÃÏÎ ÌÁÓ ÍÅÊÏÒÅÓ ÉÎÔÅÎÃÉÏÎÅÓȱȢ (Pág. 8-A) 
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* Senadores exigieron a la SEP evitar que el Partido Nueva Alianza distribuya 
propaganda 

La Jornada: Senadores de todas las fuerzas políticas exigieron a las autoridades de la SEP 
intervenir para evitar que el Partido Nueva Alianza siga distribuyendo propaganda 
política en las escuelas públicas del país. El panista Ricardo García Cervantes y el 
perredista René Arce resaltaron que el problema es que el titular de la SEP, Alonso 
Lujambio, teme confrontarse con el SNTE y con su dirigente, Elba Esther Gordillo, y por 
ello no hace que se cumpla la ley. 

García Cervantes dijo que cuando se trata del SNTE, a las autoridades de la SEP les 
tiembla hasta el pelo, pero es hora de que actúen e investiguen, para que se sancione al 
Panal en caso de que se comprueben las denuncias, porque no se puede llevar a cabo 
propaganda electoral dentro de los planteles educativos. El senador Arce, en tanto, 
consideró que Lujambio actúa con mucha tibieza en este caso, al permitir que se utilicen 
las escuelas para hacer proselitismo electoral, lo que está vedado a todos los partidos, 
pero también al no frenar de forma tajante la intención del gobernador de Guanajuato de 
introducir la enseñanza religiosa en las escuelas públicas. (Pág. 16) 

* Denuncian docentes impunidad 

La Jornada: El operativo ÅÌÅÃÔÏÒÁÌ ÄÅ %ÌÂÁ %ÓÔÈÅÒ 'ÏÒÄÉÌÌÏ ÃÏÎ ÌÏÓ ȰÍÁÅÓÔÒÏÓ ÖÉÁÊÅÒÏÓȱȟ ÌÁ 
ȰÃÏÍÐÒÁ ÄÅ ÌÏÓ ÆÕÎÃÉÏÎÁÒÉÏÓ ÄÅ ÃÁÓÉÌÌÁ Ù ÌþÄÅÒÅÓ ÄÅ ÌÁÓ ÃÏÌÏÎÉÁÓȱȟ ÅÌ ȰÄÅÓÐÉÌÆÁÒÒÏȱ ÄÅ ÌÏÓ 
ÒÅÃÕÒÓÏÓ ÐĭÂÌÉÃÏÓȟ ȰÌÁ ÉÎÆÉÌÔÒÁÃÉĕÎȱ ÄÅ ÓÕ ÇÅÎÔÅ ÅÎ ÌÏÓ ÉÎÓÔÉÔÕÔÏÓ ÅÌÅÃÔÏÒÁÌÅÓȟ ÄÅÓÁÒÒÏÌÌÁÄÏ 
ÅÎ ÌÁÓ ÅÌÅÃÃÉÏÎÅÓ ÒÅÃÉÅÎÔÅÓȟ ÈÁ ÔÅÎÉÄÏ ÃÏÍÏ ÂÁÓÅ ÌÁ ȰÉÍÐÕÎÉÄÁÄȱȟ ÄÅÎÕÎÃÉÁÒÏÎ ÄÏÃÅÎÔÅÓ 
del magisterio democrático en diferentes estados del país. Este diario pidió al SNTE su 
postura sobre la distribución de propaganda que realiza el Partido Nueva Alianza en 
escuelas públicas, apoyado con la estructura de ese gremio. El área de prensa envió un 
mensaje ÔÅÌÅÆĕÎÉÃÏ ÅÎ ÅÌ ÑÕÅ ÒÅÓÐÏÎÄÉĕ ÑÕÅ ȰÐÏÒ ÅÌ ÍÏÍÅÎÔÏ ÎÏ ÈÁÂÒÜ ÄÅÃÌÁÒÁÃÉÏÎÅÓ 
ÓÏÂÒÅ ÅÌ ÔÅÍÁȱȢ 

El secretario general del comité democrático de la Sección 23, de Puebla, Gilberto 
Maldonado, indicó que el titular de la SEP, Alonso Lujambio, podrá decir que en cualquier 
país del mundo el sindicato de maestros se mete en los procesos electorales, pero en 
México eso está prohibido y, sin embargo, tiene el aval de las autoridades. Esa es la razón 
de la impunidad. (Pág. 15) 
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* PRD interpondrá denuncia contra del Partido Nueva Alianza 

La Jornada: La representación del PRD ante el IFE interpondrá una denuncia en contra del 
Partido Nueva Alianza por la presunta violación a la Constitución y al Código Federal de 
Instituciones y Procedimientos Electorales, al considerar que con el reparto de 
propaganda proselitista en escuelas de Baja California este partido político transgredió 
sus atribuciones, en particular al utilizar a organizaciones gremiales. (La Jornada 16, El 
Universal 6-Metrópoli)  

* Cartón: Secretario zángano.- Rocha 

La Jornada: Dibuja a Elba Esther Gordillo, como una abeja reina y a su lado está recostado 
el secretario de Educación Pública, Alonso Lujambioȟ ÑÕÉÅÎ ÄÉÃÅȡ Ȱ.Ï ÖÅÏ ÎÁÄÁ ÍÁÌÏ ÅÎ 
ÑÕÅ ÌÏÓ ÎÉđÏÓ ÌÅÓ ÄÅÎ ÃÈÁÔÁÒÒÁ Ù ÌÏÓ ÍÁÎÉÐÕÌÅ ÅÌ 0ÁÎÁÌȱȢ (Pág. 12) 

*  Un nuevo SNTE, la clave.- Gilberto Guevara Niebla 

La Jornada: %ØÐÏÎÅȡ Ȱ#ÒÅÏ ÑÕÅ ÌÁ ÒÅÃÏÎÖÅÒÓÉĕÎ ÄÅÌ 3.4% ÅÓ ÃÌÁÖÅ ÐÁÒÁ ÌÁ ÒÅÆÏÒÍÁ 
educativa. No soy anti-sindicalista pero es imposible dejar de ver que el gremio de los 
trabajadores de la educación, con sus rasgos actuales, constituye el principal obstáculo 
para mejorar la calidad de la educación y levantar al sistema educativo a la altura que las 
circunstancias demandan. El SNTE no sólo es un sindicato cupular y antidemocrático, es 
una estructura corporativa heredada del antiguo sistema político, que desde su origen 
fue dotada de condiciones y privilegios que atropellan los derechos laborales y los 
derechos humanos de los trabajadores, además de obstaculizar la modernización 
ÅÄÕÃÁÔÉÖÁȢ ɍȣɎ %Ì 3.4% ÎÁÃÉĕ ÃÏÎ ÔÏÄÏÓ ÌÏÓ ÖÉÃÉÏÓ ÄÅÌ ȬÓÉÎÄÉÃÁÌÉÓÍÏ ÃÈÁÒÒÏȭ: 
antidemocracia sindical, control político de sus bases, intolerancia hacia la disidencia, 
corrupción, métodos gangsteriles, complicidad con el poder, etcétera. Pero la principal 
mercancía que ha vendidÏ ÅÌ 3.4% ÁÌ ÐÏÄÅÒ ÐĭÂÌÉÃÏ ÅÓ ÄÅ ÎÁÔÕÒÁÌÅÚÁ ÐÏÌþÔÉÃÁȢȱȢ 

3ÉÇÕÅȡ Ȱ,Ï ÍÜÓ ÁÌÁÒÍÁÎÔÅ ÅÓ ÑÕÅ ÌÁ ÁÕÔÏÎÏÍþÁ ÄÅ ÌÁ ÅÄÕÃÁÃÉĕÎ ÅÓ ÒÅÃÕÒÒÅÎÔÅÍÅÎÔÅ 
violada por este sindicato político cuya influencia sobre el funcionamiento del sistema 
educativo es indudable. Este cuadro se ha agravado con la creación del Panal, partido 
político creado por la lideresa del sindicato, que se ha presentado como el partido de los 
maestros y se ha construido con recursos financieros provenientes de las cuotas o con 
dinero canalizado subterráneamente por la misma SEP. El caso es que con esto se ha 
atropellado todo principio moral o jurídico, mientras gobernantes y sociedad se 
ÍÁÎÔÉÅÎÅÎ ÃÏÍÏ ÍÅÒÏÓ ÅÓÐÅÃÔÁÄÏÒÅÓ ÄÅÌ ÄÅÓÁÓÔÒÅ ÅÄÕÃÁÔÉÖÏȱȢ (Pág. 16) 
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*  Campos Elíseos.- +ÁÔÉÁ $ȭ !ÒÔÉÇÕÅÓ 

El Universal: 3ÅđÁÌÁ ÑÕÅ ÁÌ ÆÅÓÔÅÊÏ ÄÅ Ȱ#ÁÒÌÏÓ 2ÏÍÅÒÏ $ÅÓÃÈÁÍÐÓȟ ÃÏÌÅÃÃÉÏÎÉÓÔÁ ÄÅ 
ÒÅÌÏÊÅÓ Ù ÌþÄÅÒ ÄÅÌ ÓÉÎÄÉÃÁÔÏ ÄÅ 0ÅÍÅØȱ ÆÕÅÒÏÎ ÖÁÒÉÁÓ ÐÅÒÓÏÎÁÌÉÄÁÄÅÓ ÐÏÌþÔÉÃÁÓȟ ÃÏÍÏ 
Carlos Salinas de Gortari, gobernadores como el de Veracruz, Javier Duarte; de Tlaxcala, 
-ÁÒÉÁÎÏ 'ÏÎÚÜÌÅÚ :ÁÒÕÒȠ Ù ÄÅ 1ÕÉÎÔÁÎÁ 2ÏÏȟ 2ÏÂÅÒÔÏ "ÏÒÇÅȢ 9 ÃÏÍÅÎÔÁȡ Ȱ0ÁÒÁ ÑÕÉÅÎ 
ÐÕÄÉÅÒÁ ÐÅÎÓÁÒȟ ÏÈ ÉÌÕÓÏÓȟ ÑÕÅ ÌÏÓ ÓÉÎÄÉÃÁÔÏÓ ÎÏ ÔÉÅÎÅÎ ÐÏÄÅÒȣ /ÔÒÁ ÍÕÅÓÔÒÁ ÅÓÔÜ ÅÎ ÌÁ 
ÄÅÃÌÁÒÁÃÉĕÎ ÄÅ ÌÁ 3%0 ÑÕÅ ÅÓ ÐÅÒÍÉÔÉÂÌÅ ÑÕÅ ÅÌ 0ÁÎÁÌ ÅÓÔï ÅÎ ÌÁÓ ÅÓÃÕÅÌÁÓȢ /Èȟ ÏÈȣȱ (Pág. 
10-A) 

*  Coordenadas.- Enrique Quintana 

Reforma: (ÁÂÌÁ ÄÅ ÑÕÅ ȰÍÉÅÎÔÒÁÓ ÅÎ -ïØÉÃÏ ÎÏÓ ÄÅÄÉÃÁÍÏÓ Á ÄÉÓÃÕÔÉÒ ÔÅÍÁÓ ÃÏÍÏ ÌÁ 
participación del SNTE y su partido satélite, en la educación básica, el director de la OCDE, 
Andreas Schleicher, hizo una serie de planteamientos sobre la forma en que aprendemos 
ÅÎ ÅÌ ÓÉÇÌÏ 88)ȱȢ $ÅÓÔÁÃÁ ÑÕÅ ȰÅÌ ïØÉÔÏ ÅÄÕÃÁÔÉÖÏȟ ÄÉÃÅ ÅÌ ÅØÐÅÒÔÏ ÄÅ ÌÁ /#$%ȟ ÙÁ ÎÏ ÔÉÅÎÅ 
que ver en lo esencial con la reproducción de los conocimientos ɀcomo sucedía 
tradicionalmenteɀ sino con el uso de los conocimientos adquiridos para hacerle frente a 
ÃÉÒÃÕÎÓÔÁÎÃÉÁÓ ÎÏÖÅÄÏÓÁÓȱȢ (Pág. 4-Negocios) 

*  Educación: el año que vivimos en peligro.- Carlos Ornelas 

Excélsior: -ÁÎÉÆÉÅÓÔÁȡ Ȱ4ÏÍÏ ÐÒÅÓÔÁÄÏ ÅÌ ÔþÔÕÌÏ ÄÅ ÁÑÕÅÌÌÁ ÐÅÌþÃÕÌÁ ÍÅÍÏÒÁÂÌÅȟ ÐÁÒÁ ÍÉ 
entrega de esta semana. No que nos aceche la amenaza de un golpe de Estado, pero sí de 
ataques convergentes sobre la gobernación de la educación nacional. Uno, de la derecha 
yunquista en asociación con segmentos del clero católico y, dos, a cargo de la camarilla 
dominante en el SNTE. El denominador común de estas acometidas es cierta complicidad 
de autoridades o del abandono de sus responsabilidades institucionalesȢ ɍȣɎ ,ÁÓ 
autoridades de educación federal y las de los estados disimulan su complicidad con ɂo, 
mejor todavía, subordinación alɂ 3.4%ȱȢ ,Ï ÁÎÔÅÒÉÏÒȟ ÐÏÒ ÌÁ ÎÏÔÁ ÄÅ +ÁÒÉÎÁ !ÖÉÌïÓȟ ÄÅ La 
Jornada, sobre el Panal y la propaganda educativa que distribuye en las escuelas. 

4ÁÍÂÉïÎ ÄÅÓÔÁÃÁ ÑÕÅ ȰÅÓÔÜ ÄÏÃÕÍÅÎÔÁÄÁ ÄÅ ÍÉÌ ÍÁÎÅÒÁÓ ÌÁ ÃÏÎÎÉÖÅÎÃÉÁ ÄÅÌ ÇÏÂÉÅÒÎÏ ÄÅÌ 
Presidente Calderón con la camarilla de la señora Gordillo. La novedad es que esta vez la 
SEP viola un mandato judicial. Los grupos disidentes, que desde hace mucho hacen 
mayoría en la Sección 9 del SNTE, la que agrupa a los maestros de primaria y preescolar 
del DF, ganaron las elecciones seccionales en 2008.  
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Pero el Comité Ejecutivo Nacional del SNTE, con sus fraudes acostumbrados, les 
escamoteó el triunfo y puso a una subordinada de la señora Gordillo en la dirigencia, a la 
que el tribunal local y la SEP recoÎÏÃÉÅÒÏÎ ÄÅ ÉÎÍÅÄÉÁÔÏȣ %Ì ÇÏÂÉÅÒÎÏȟ ÐÏÒ ÍÅÄÉÏ ÄÅ ÌÁ 
SEP y el ISSSTE, ha honrado el pacto del Presidente con la camarilla sindical y, en lugar de 
ÃÕÍÐÌÉÒ ÌÁ ÌÅÙȟ ÓÉÇÕÅ ÒÅÃÏÎÏÃÉïÎÄÏÌÅ ÐÅÒÓÏÎÁÌÉÄÁÄ ÁÌ ÃÏÍÉÔï ÓÅÃÃÉÏÎÁÌ ÉÌÅÇþÔÉÍÏȱȢ 

#ÏÎÔÉÎĭÁȡ Ȱ.Ï ÒÅÓÐÅÔÁÒ ÕÎ Ámparo abate el Estado de derecho y pone en un brete al 
secretario Alonso Lujambio; así, será difícil que sea el candidato del PAN para 2012. Al 
ÆÉÎÁÌ ÄÅ ÅÓÔÅ ÁđÏ ÓÅÒÜ ÅÌ ȬÄÅÓÔÁÐÅȭ ÄÅ ÌÏÓ ÃÏÎÔÅÎÄÉÅÎÔÅÓ ÐÁÒÁ ÌÁ 0ÒÅÓÉÄÅÎÃÉÁ ÄÅ ÌÁ 
República, lo que genera inestabilidad política. Eso, junto con las actividades del crimen 
organizado y la fragilidad del Estado, hacen a 2011 un año de riesgo para el gobierno de la 
ÅÄÕÃÁÃÉĕÎ ÎÁÃÉÏÎÁÌȱȢ (Pág. 22-A) 

*  Dinero.- Enrique Galván Ochoa 

La Jornada: 3ÅđÁÌÁȡ Ȱ%Î ÄþÁÓ ÐÁÓÁdos, gracias a la defensa que el secretario Bimbo, 
Alonso Lujambio, hizo de las corporaciones de lasque espera recibir apoyos a sus 
aspiraciones presidenciales, entró el vigor el reglamento que permite que los niños sigan 
siendo enfermados con comidas y bebidas chatarra ÄÅÎÔÒÏ ÄÅ ÌÁÓ ÅÓÃÕÅÌÁÓȱȢ 

4ÁÍÂÉïÎ ÅØÐÏÎÅ ÑÕÅ ȰÅÓÔÁ ÓÅÍÁÎÁȟ ÕÎÁ ÉÎÆÏÒÍÁÃÉĕÎ ÄÅ ÎÕÅÓÔÒÁ ÃÏÍÐÁđÅÒÁ +ÁÒÉÎÁ !ÖÉÌïÓ 
reveló que el Panal, de Elba Esther Gordillo, aprovecha las escuelas para repartir, con la 
complicidad de directivos, maestros y la estructura sindical del magisterio, miles de 
ÃÕÁÄÅÒÎÉÌÌÏÓȟ ÌÏÎÃÈÅÒÁÓ Ù ÍÏÃÈÉÌÁÓ ÃÏÎ ÐÒÏÐÁÇÁÎÄÁ ÅÌÅÃÔÏÒÁÌȱȢ (Pág. 8). 

*  Correo Ilustrado 

La Jornada: Se reproduce la misiva de la profesora Ma. De la Luz Arriaga, en donde 
ÃÏÍÅÔÁ ÑÕÅȡ Ȱ%ÎÔÒÁÒ Á ÔÒÁÂÁÊÁÒ como profesores de primaria en los años 70, una de las 
experiencias más desagradables fue saber que el PRI repartía propaganda de candidatos 
Á ÄÉÐÕÔÁÄÏÓ Ï ÐÒÅÓÉÄÅÎÔÅÓ ÅÎ ÌÁÓ ÅÓÃÕÅÌÁÓȱȢ 9 ÐÒÅÃÉÓÁȡ Ȱ.ÕÎÃÁ ÕÓÁÒÏÎ Á ÌÏÓ ÎÉđÏÓ ÐÁÒÁ 
solicitar información personal o de sus padres con fines electorales. Exigimos al 
secretario de Educación, Alonso Lujambio, cumplir con sus responsabilidades y retirar 
todos los cuadernillos que repartió Nueva Alianza en las escuelas, además sancionar a los 
charros sindicales que los distribuyeron, y a las autoridades del IFE sancionar a ese 
partido por violar las leyes. Asistiremos a la Secretaría de la Función Pública para que se 
haga la investigación y se actúe contra el secretario Lujambio y los funcionarios estatales 
responsables. Acudiremos al IFE para que cumpla con su obligación de hacer que el Panal 
y todos los partidos políticos cumplan las leyes. Por la Sección Mexicana de la Coalición 
Trinacional en Defensa de la Educación Pública. (Pág. 4) 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

* Consultora Mitofsky revela datos sobre posibles aspirantes panistas a la Presidencia 

Milenio: Según datos de la empresa consultora Mitofsky, entre los posibles aspirantes 
panistas a la Presidencia, se encuentran Santiago Creel, quien encabeza la lista con 40 por 
ciento de las preferencias, seguido de Josefina Vázquez, Ernesto Cordero, Alonso 
Lujambio, Emilio González, Javier Lozano y Heriberto Félix. (Pág. 8-Estado de México) 

*  El Cristalazo.- Rafael Cardona 

La Crónica: %ØÐÏÎÅȡ Ȱ%Ì muy ortodoxo Antonio Chedraui, archimandrita de una iglesia 
con escasa feligresía en México, pero con una presencia política enorme, levanta el cáliz 
frente a Enrique Peña en una multitudinaria comida en el Estado de México. Lo ha 
consagrado, dicen algunosȟ ÃÏÍÏ ÔÁÍÂÉïÎ ÁÌ ȬÎÉđÏȭ $ÅÌ -ÁÚÏȢ "ÒÏÚÏȟ ÐÏÒ ÓÕ ÐÁÒÔÅȟ 
ȬÄÅÓÔÁÐÁȭ ÅÎ ÓÕ ÐÒÏÇÒÁÍÁ ÁÌ ÓÅÃÒÅÔÁÒÉÏ ÄÅ %ÄÕÃÁÃÉĕÎȟ Alonso Lujambio, inerme ante las 
ȬÃÁÒÎÅÓȭ ÄÅÌ ȬÃÌÏ×ÎȭȢ ,ÏÓ ÄÏÓ ÒÅÃÉÂÅÎ ÓÕÃÅÄÜÎÅÏÓ ÄÅÌ ÁÇÕÁ ÌÕÓÔÒÁÌȟ ÅÎ ÄÉÓÔÉÎÔÏÓ ÅÓÃÅÎÁÒÉÏÓ 
y liego se encuentran en la fiesta de una iglesia ajena al voto pobreza. Aquí no ha pasado 
ÎÁÄÁȱȢ (Pág. Tres-Opinión) 

*  Sexto Patio.- Roberto Cruz Zúñiga 

Impacto: Refiere las declaraciones que ha realizado Humberto Moreira, presidente 
nacional del PRI, donde destaca que en sÕ ÇÉÒÁ ÐÏÒ #ÁÍÐÅÃÈÅȟ ÅØÔÅÒÎĕ ÅÌ ÄÉÒÉÇÅÎÔÅȡ Ȱ1ÕÅ 
se acostumbren, que después del 4 de marzo, cuando tome posesión como presidente 
ÄÅÌ ÐÁÒÔÉÄÏȟ ÓÅÇÕÉÒï ÓÅđÁÌÁÎÄÏ ÓÕÓ ÅÒÒÏÒÅÓȭȱȢ 0ÏÒ ÌÏ ÑÕÅ ÅÌ ÃÏÌÕÍÎÉÓÔÁ ÃÏÍÅÎÔÁȡ Ȱ9 ÖÏÌÖÉĕ 
a mencionar a quien, como él, parece utilizar las bravatas para crear reflectores y estar en 
el ajo. Alonso Lujambio, como otros también interesados en ser candidatos 
presidenciales, tiene un bajo perfil de líder y requiere de crear situaciones de aparente 
polémica para sobresalir. Caso contrario a Javier Lozano, fajador por lealtad, Moreira y 
Lujambio requieren reflectores. Uno para posicionarse ante sus correligionarios, otro 
para arañar la posibilidad de hacer a un lado a Ernesto Cordero o, cuando menos, 
despistar las preferencias del Presidente Felipe Calderón hacia el secretario de 
(ÁÃÉÅÎÄÁȱȢ (Pág. 2) 

*  Debate 2011.- Alejandro Zapata Perogordo 

El Financiero: !ÃÏÔÁȡ Ȱ%Ì ÐÒÅÓÉÄÅÎÔÅ ÄÅÌ 02) ɍ(ÕÍÂÅÒÔÏ -ÏÒÅÉÒÁɎ ÉÎÉÃÉĕ ÃÏÎ ÕÎÁ ÁÃÔÉÔÕÄ 
belicosa, atacando al Gobierno Federal, con discursos gastado y retórica añeja. 
Seguramente no contaba con la respuesta del secretario de Gobernación y 
posteriormente de los de Desarrollo Social, Trabajo y Educación.  
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Seguramente tenía metida en la cabeza la idea de que sigue siendo gobernador de 
Coahuila, donde nadie lo enfrenta, para hacer y decir lo que le venga en gana, inclusiva 
hasta denigrando en múltiples ocasiones a sus adversarios con falacias, amenazas y 
ÁÆÉÒÍÁÃÉÏÎÅÓ ÉÎÅØÁÃÔÁÓȱȢ (Pág. 28) 

*  Aquí en el Congreso.- José Antonio Chávez 

La Prensa: ExpresÁȡ ȰAlonso Lujambio, secretario de Educación, ya ventiló sus 
aspiraciones para competir por la candidatura del PAN rumbo a Los Pinos; se suma 
Heriberto Félix, de Sedesol; al senador Santiago Creel; a Josefina Vázquez Mota y el aún 
tapado Ernesto Cordero, dÅ (ÁÃÉÅÎÄÁȱȢ (Pág. 14) 

*  Juego de Palabras.- 'ÉÌÂÅÒÔÏ $ȭ %ÓÔÒÁÂÁÕ 

El Sol de México: #ÏÍÅÎÔÁȡ Ȱ%Î ÌÁ ÖÅÒÓÉĕÎ ÂþÂÌÉÃÁȟ ÅÌ ÍÉÌÁÇÒÏ ÄÅ ÌÏÓ ÐÁÎÅÓ ÆÕÅ ÑÕÅ ÓÅ 
multiplicaron. En la actual, el milagro se repite sin beneficio de harina o levadura, pero el 
estilo nazareno se conserva, pues gracias a la intervención divina los mudos han 
comenzado a hablar. Ocurre que durante el sexenio los panes -a quienes usted 
ÐÒÏÂÁÂÌÅÍÅÎÔÅ ÉÄÅÎÔÉÆÉÃÁ ÍÅÊÏÒ ÃÏÍÏ ȬÐÁÎÉÓÔÁÓȭ- padecieron bajo el poder de la mudez 
sucesoria. Verbigracia: quién podría ser la morena o el moreno que pisaría con garbo -
Greta- el capote del Califa de Morelia, para darle una larga cordobesa al toro del 2012. 
Pero llegó el quinto, que nunca es malo, y la sucesión de Calderón se volvió como el sexo: 
antes era una cosa de la que no se podía hablar, ahora no se habla de otra cosa. Un 
milagro oral, según la clasificación de Casiodoro de Reina. Se le aclaró la voz a la morenita 
de San Lázaro; Alsonso [sic], muy musical, se declaró presto, con brío, ma non troppo. 
ɍȣɎ 4ÏÔÁÌȟ ÑÕÅ ÌÌÅÖÁÍÏÓ ÁÐÅÎÁÓ ΣΫ ÄþÁÓ ÄÅÌ ÐÒÉÍÅÒ ÍÅÓ ÄÅ ÅÓÔÅ ÁđÏ ÄÅ ÇÒÁÃÉÁ ÄÅ ΤΡΣΣȟ Ù ÙÁ 
hay más destapados para puestos de elección popular en el PAN que botellas de 
champán en la boda de un Slim. Y todo según el verso: desde la princesa altiva (Mrs. Pot) 
Á ÌÁ ÑÕÅ ÐÅÓÃÁ ÅÎ ÒÕÉÎ ÂÁÒÃÁ ɉ-ÁÒÉÁÎÉÔÁɊȱȢ (Pág. 8-A) 

* Programa ¡Ah, que la canción! 

Reforma: Bastó formar a un maestro, Ángel Ramón Ogaz, en julio de 2009, para que el 
Programa ¡Ah, que la canción!, un método para introducir la enseñanza musical en la 
educación básica, llegara a 350 escuelas juarenses. Aunque el método ya se aplica en 
todos los estados, Ciudad Juárez fue el primer sitio del país que contó con un coro 
monumental de casi mil 800 voces en marzo de 2010, el cual tuvo lugar en el Centro 
Cultural Paso del Norte con música en vivo interpretada por una rondalla. 
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Ȱ&ÕÅ ÅÌ ÒÅÓÕÍÅÎ ÖÉÓÉÂÌÅ ÄÅÌ ÐÒÏÃÅÓÏ ÄÅ ÆÏÒÍÁÃÉĕÎ ÄÅ ÍÁÅÓÔÒÏÓȱȟ ÅØÐÌÉÃĕ ÌÁ ÁÎÔÒÏÐĕÌÏÇÁ 
Lucina Jiménez, quien encabeza el ConArte, impulsor del programa, incorporado a la 
estrategia del Gobierno Federal Todos Somos Juárez, junto con la SEP. 

 Ȱ%Î #ÉÕÄÁÄ *ÕÜÒÅÚ ÆÕÅÒÏÎ ÍÜÓ ÁÌÌÜ ÄÅ ÌÏ ÑÕÅ ÈÁÂþÁÍÏÓ ÐÒÅÖÉÓÔÏȱȟ ÁÄÍÉÔÉĕ *ÉÍïÎÅÚȟ ÐÕÅÓ 
decidieron aplicar el programa no sólo en primaria y secundaria sino en preescolar, pese a 
lo que ideal es que los pequeños cuenten con un repertorio diferente. El concierto 
monumental, que se volvió a presentar en abril de 2010 con la asistencia de Alonso 
Lujambio, secretario de Educación Pública, también permitió, según la antropóloga, dar 
cabida a la diversidad cultural de Ciudad Juárez. Uno de los resultados más 
sorprendentes, dijo, fue el coro de 500 voces del Bicentenario, provenientes de dentro y 
fuera de la capital, en el patio de la SEP el 19 de noviembre pasado, ante la presencia de 
Alonso Lujambio, titular de la dependencia. (Pág. 21-Cultura) 

*  Entre Gurría y Ferrari.- Alejandro Calvillo 

Reforma: #ÏÍÅÎÔÁ ÑÕÅȡ Ȱ!Ì ÔÅÒÃÅÒ ÄþÁ ÄÅ ÌÁ ÅÎÔÒÁÄÁ ÅÎ ÖÉÇÏÒ ÄÅ ÌÏÓ lineamientos para la 
venta de alimentos y bebidas en las escuelas, José Ángel Gurría, secretario general de la 
OCDE, advirtió que la multiplicación de la obesidad en México pone en peligro la 
esperanza de vida de las futuras generaciones y urgió a la necesidad de  regular la 
publicidad y el etiquetado de productos chatarra. Sin embargo, a la SSA no le importó 
esto, ni que expertos del Instituto Nacional de Salud Pública, se pronunciaran en contra 
de la entrada de nuevos productos con edulcorantes no calóricos, ya que estos si podrán 
ÅÎÔÒÁÒ Á ÌÏÓ ÐÌÁÎÔÅÌÅÓ ÅÄÕÃÁÔÉÖÏÓȱȢ  

9 ÓÉÇÕÅȡ Ȱ0ÏÒ ÓÕ ÐÁÒÔÅȟ ÌÁ 33! ÓÕÃÕÍÂÉĕ ÁÎÔÅ ÌÁÓ ÐÒÅÓÉÏÎÅÓ ÄÅÌ ÓÅÃÒÅÔÁÒÉÏ ÄÅ %ÃÏÎÏÍþÁȟ 
Bruno Ferrari, que contó con el aval del Presidente Felipe Calderón para destruir los 
lineamientos originales, lo cual nos deja claro que el estado, que está obligado 
constitucionalmente a proteger el derecho a la salud, especialmente de sectores 
vulnerables como los niños, les entrega a las empresas el mercado cautivo de las 
ÅÓÃÕÅÌÁÓȱȢ (Pág. 13-A) 

* GDF solicitará a SEP descentralización hasta garantizar recursos económicos 

Excélsior: Hasta que esté garantizada la entrega de recursos económicos de manera 
permanente, el GDF solicitará a la SEP la descentralización educativa, dijo el jefe de 
gobierno del DF, Marcelo Ebrard, quien además pretende alcanzar los mismos niveles de 
ÃÁÌÉÄÁÄ ÑÕÅ ÔÉÅÎÅÎ ÌÁÓ ÅÓÃÕÅÌÁÓ ÐÒÉÖÁÄÁÓ ÄÅ ÎÉÖÅÌ ÂÜÓÉÃÏ ÅÎ ÌÏÓ ÐÌÁÎÔÅÌÅÓ ÐĭÂÌÉÃÏÓ ȰÁ ÃÏÍÏ 
Äï ÌÕÇÁÒȱȢ  
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Esa es una de las metas que encargó el mandatario local al Consejo de Educación en el DF 
en su primera sesióÎ ÏÒÄÉÎÁÒÉÁ ÄÅÌ ΤΡΣΣȟ ÄÏÎÄÅ ÓÅ ÐÒÅÓÅÎÔĕ ÅÌ ÐÒÏÇÒÁÍÁ Ȱ%ÓÃÕÅÌÁ ÃÏÎ 
<ÎÇÅÌȱȢ (Excélsior 1 y 2-Comunidad, Reforma 3-A, El Universal 3-Metrópoli, El Sol de 
México 1 y 3-Ciudad) 

*  Circuito Interior 

Reformaȡ #ÏÍÅÎÔÁȡ Ȱ!Ì secretario de Educación del DF, Mario Delgado, le falló el cálculo, 
ya que en noviembre anunció una encuesta sobre la calidad educativa en el DF, en la cual 
se apoyaría para llevar las quejas de padres de familia ante la SEP y exigir mejoras, sin 
embargo, esta semana presentó la encuesta y el 65 por ciento de los papás dijeron estar 
ÄÅ ÁÃÕÅÒÄÏ ÃÏÎ ÅÌ ÄÅÓÅÍÐÅđÏ ÄÅ ÌÁÓ ÅÓÃÕÅÌÁÓȱȢ (Pág. 2-Ciudad) 

* Canela Fina.- Rubén Cortés 

La Razón: 3ÅđÁÌÁȡ Ȱ!ÕÓÔÒÉÁ ÃÅÄÅÒþÁ ÅÌ 0ÅÎÁÃÈÏ ÄÅ -ÏÃÔÅÚÕÍÁ ÃÏÍÏ ÐÒïÓÔÁÍÏ Á -ïØÉÃÏȟ a 
cambio de la carroza dorada que está en el Castillo de Chapultepec y usó el emperador 
Maximiliano, pero ¿servirá de algo hacerse del Penacho? Mejor deberíamos aprender 
historia, nuestros niños saben poco. Según datos de la prueba ENLACE 2010 de la SEP, el 
78 por ciento de los alumnos de primaria careció de entendimientos mínimos sobre el 
tema, mientras que en secundaria el 75.5 por ciento alcanzó las categorías de insuficiente 
y elemental. ¿Por qué? Porque nuestros programas educativos enfatizan en métodos de 
memorización y no en los de razonamiento. El reto de la SEP está en generar en nuestros 
niños y adolescentes el hábito de la lectura para fomentar la capacidad de entendimiento 
y raciocinio. Por eso el debate del Penacho es obsoleto, además para qué lo queremos, si 
ÆÕÅ ÕÎ ÒÅÇÁÌÏ ÄÅ -ÏÃÔÅÚÕÍÁ Á #ÏÒÔïÓȢ .ÁÄÉÅ ÎÏÓ ÌÏ ÒÏÂĕȱȢ (Pág. 7) 

* Educación financiera concepto que debe extenderse 

El Financiero: La educación financiera es un concepto que debe extenderse y permear 
entre todos los mexicanos, por lo que es necesario incluirla en los planes de estudios de 
las escuelas, aseguró Loreta García, directora del programa educación financiera Saber 
Cuenta del Banco Nacional de México. Indicó que es necesario y urgente que se incluyan 
los temas de finanzas persÏÎÁÌÅÓ ÅÎ ÌÁÓ ÅÓÃÕÅÌÁÓȢ Ȱ%Ó ÍÕÙ ÄÉÆþÃÉÌ ÈÁÃÅÒ ÍÏÄÉÆÉÃÁÃÉÏÎÅÓ Á 
los planes oficiales, los cambios en la SEP son más despacio, metodológicos, porque 
habría que cambiar todo el sistema nacional. De hecho, la SEP está tomando mucha 
conciencia en este punto, por lo que las organizaciones que estamos tratando el tema 
podemos tener injerencia, aunque no estén modificándose los planes de estudio, por lo 
ÑÕÅ ÐÏÒ ÅÌ ÍÏÍÅÎÔÏ ÌÏÓ ÔÁÌÌÅÒÅÓ ÈÁÎ ÓÉÄÏ ÕÎÁ ÓÏÌÕÃÉĕÎȱȢ (Pág. 8) 
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* Conaculta presentará colección de libros del escritor e historiador José Luis Martínez 

Excélsior: El Conaculta adquirió en 2007 la colección completa de libros que reunió el 
escritor e historiador José Luis Martínez, misma que será inaugurada esta noche por el 
Presidente Felipe Calderón en la Biblioteca de México. (Excélsior 7-Comunidad, El 
Financiero 32) 

* Hasta que el Fideicomiso del Bicentenario atribuya la propiedad a la SEP se sabrá el 
futuro de las piezas El Coloso y el Kukulcán 

Reforma: Una vez que el Fideicomiso del Bicentenario le atribuya la propiedad a la SEP, 
se sabrá cuál es el futuro de piezas como El Coloso y el Kukulcán dorado que formaron 
parte del desfile artístico del 15 de septiembre, informó José Manuel Villalpando. Y 
agregó además, que las piezas actualmente permanecen en custodia en las bodegas de la 
SEP. (Pág. 20-A) 

* Historiadores opinan sobre festejos del Bicentenario y Centenario de la Revolución 

Reforma: Historiadores coinciden al lamentar que los festejos con motivo del 
Bicentenario de la Independencia y del Centenario de la Revolución, hayan carecido de 
análisis político. Por su parte, José Manuel Villalpando menciona que la intención del 
desfile del 15 de septiembre, era solamente de júbilo festivo. (Pág. 20-Cultura) 

 

SECTOR  EDUCATIVO  

*  Manual para el INAH.- Carmen García 

El Financieroȡ !ÃÏÔÁȡ Ȱ,Á !ÕÄÉÔÏÒþÁ 3ÕÐÅÒÉÏÒ ÄÅ ÌÁ &ÅÄÅÒÁÃÉĕÎ ÈÁ ÏÒÄÅÎÁÄÏȟ ÄÅ ÍÁÎÅÒÁ 
permanente, a los funcionarios del INAH, encabezados por Alfonso de María y Campos, 
elaborar, autorizar y difundir el Reglamento de la Ley Orgánica del INAH; sin embargo, los 
burócratas de esta institución han esquivado dicho mandato. En cambio, el lunes pasado 
publicaron en el Diario Oficial de la Federación el Manual General del INAH 2009, el cual 
reporta un total de 532 mandos superiores, más la burocracia que se deriva de toda esta 
estructura. En contraste el INAH sólo cuenta con una base de 800 profesores-
ÉÎÖÅÓÔÉÇÁÄÏÒÅÓȟ ΤΡΡ ÁÒÑÕÉÔÅÃÔÏÓ Ù ΣΧΡ ÒÅÓÔÁÕÒÁÄÏÒÅÓȱȢ (Pág. 35) 
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* Defienden trabajo que se realizó en la Remodelación del Palacio de Bellas Artes 

La Jornada: Ayer, el equipo que participó en la remodelación del Palacio de Bellas Artes 
defendió su trabajo teniendo de invitados a tres representantes de la Comisión de 
Cultura, incluyendo a su presidenta, Kenia López. Videos, pruebas de sonido y diferentes 
elementos fueron utilizados para explicar la remodelación a los diputados que se dieron 
cita. Los expertos coincidieron en que se respetó en todo momento al Palacio de Bellas 
Artes. La próxima semana, la Secretaría de Protección Civil del GDF dará un dictamen 
sobre las obras de remodelación en el Palacio de Bellas Artes. (La Jornada 4, El 
Economista 38) 

* Entrevista con Teresa Vicencio, directora del INBA 

Excélsior: En entrevista, Teresa Vicencio, directora del INBA, afirmó que la remodelación 
del Palacio de Bellas Artes es transparente, además dijo que está abierta a cualquier 
auditoría ya que las obras que se realizaron siempre contaron con la orientación de 
expertos, así como la supervisión de Protección Civil, por lo que no hay nada que 
esconder. (Pág. 1 y 8-Comunidad) 

*  Yo Lector 

Excélsior: En la sección se reproduce la misiva de Juliana García Arzate, quien expresa su 
ÉÎÔÅÒïÓ ÐÏÒ ÉÎÆÏÒÍÁÒÓÅ ÄÅ ÍÁÎÅÒÁ ÁÄÅÃÕÁÄÁ ÓÏÂÒÅ ÌÁ ÁÐÌÉÃÁÃÉĕÎ ÄÅ ÌÏÓ ȰLineamientos 
contra la venta de comida chatarra en esÃÕÅÌÁÓȱȟ Ù ÓÅđÁÌÁȡ Ȱ4ÁÍÂÉïÎ ÑÕÉÓÉÅÒÁ ÓÁÂÅÒ ÑÕï 
medidas pretenden tomar de manera conjunta la SEP y la SSA para lograr que los niños 
ÃÏÍÐÒÅÎÄÁÎ ÌÏ ÄÁđÉÎÏ ÑÕÅ ÒÅÓÕÌÔÁ ÃÏÍÅÒ ÁÌÉÍÅÎÔÏÓ ÑÕÅ ÎÏ ÃÏÎÔÉÅÎÅÎ ÎÕÔÒÉÅÎÔÅÓȱȢ (Pág. 
9-A) 

* Arsenal.- Francisco Garfias 

Excélsior: #ÏÍÅÎÔÁ ÑÕÅȡ Ȱ*ÏÓï .ÁÒÒÏ 2ÏÂÌÅÓ ÎÏ ÓÅ ÁÎÄÕÖÏ ÐÏÒ ÌÁÓ ÒÁÍÁÓ ÁÙÅÒ ÅÎ ÅÌ 
Senado, con motivo de los 25 años de la fundación del Instituto Belisario Domínguez. El 
rector de la UNAM reflejó, en sus palabras, la situación que vivimos en materia de 
educación: El promedio de escolaridad no llega a los nueve años. Hay un rezago que 
alcanza a 33 millones de personas. En la educación superior, según cifras oficiales, la 
cobertura bruta se estima en 30 por ciento para el ciclo 2010-2011. Es decir, apenas tres de 
ÃÁÄÁ ΣΡ ÊĕÖÅÎÅÓ ÐÕÅÄÅÎ ÃÕÒÓÁÒ ÅÓÔÕÄÉÏÓ ÓÕÐÅÒÉÏÒÅÓȱȢ (Pág. 10-A) 
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*  Brújula.- José Antonio Carranza 

El Sol de México: -ÅÎÃÉÏÎÁȡ Ȱ%Î ÌÏÓ ĭÌÔÉÍÏÓ ÍÅÓÅÓȟ ÏÒÇÁÎÉÓÍÏÓ ÉÎÔÅÒÎÁÃÉÏÎÁÌÅÓ ÈÁÎ ÄÁÄÏ 
a conocer diversas evaluaciones que han permitido verificar el estado en que se 
encuentra la calidad educativa en México. Para romper con ello, nos debemos proponer 
para los próximos años, invertir en infraestructura y en educación como señalan los 
ÃÌÜÓÉÃÏÓ ÄÅ ÌÁ ÅÃÏÎÏÍþÁȱȢ (Pág. 15-A) 

* Contrasentido de la naturaleza laica del Estado.- René Arce 

La Crónica: )ÎÄÉÃÁȡ Ȱ5ÎÏ ÄÅ ÌÏÓ ÌÏÇÒÏÓ ÈÉÓÔĕÒÉÃÏÓ ÍÜÓ ÔÒÁÓÃÅÎÄÅÎÔÅÓ ÄÅÌ ÐÁþÓȟ ÈÁ ÓÉÄÏ ÓÉÎ 
duda la laicidad educativa. Sin embargo, el arzobispo de León, Guanajuato, José 
Guadalupe Martín Rábago, propuso al secretario de Educación de la entidad, Alberto 
Diosdado, para que revise el tema de incluir la enseñanza de la religión en escuelas 
públicas. En este sentido, el gobernador Juan Manuel Oliva, declaró la pretensión de 
querer acatar esta propuesta, lo cual es una grave falta al deber que juró de respetar y 
ÈÁÃÅÒ ÒÅÓÐÅÔÁÒ Á ÌÁ #ÏÎÓÔÉÔÕÃÉĕÎȱȢ (Pág. Cuatro Opinión) 

* Suspende clases escuela primaria en Mazatlán  por amenaza de sicarios 

Excélsior: %ÓÔÅ ÍÁÒÔÅÓȟ ÌÁ %ÓÃÕÅÌÁ 0ÒÉÍÁÒÉÁ 5ÒÂÁÎÁ -ÁÔÕÔÉÎÁ Ȱ)ÇÎÁÃÉÏ -ÁÎÕÅÌ 
!ÌÔÁÍÉÒÁÎÏȱȟ ÕÂÉÃÁÄÁ ÅÎ -ÁÚÁÔÌÜÎȟ 3ÉÎÁÌÏÁȟ ÓÕÓÐÅÎÄÉĕ ÃÌÁÓÅÓ ÔÒÁÓ ÒÅÃÉÂÉÒ ÕÎ ÍÅÎÓÁÊÅ 
amenazante por parte de dos sicarios. Por su parte, la Secretaría de Educación local, 
informó que las clases en este plantel estarán suspendidas hasta descartar riesgos. (Pág. 
11-A) 

*   Exigen aumento salarial 3 universidades 

La Jornada: Los sindicatos de las UAG y Autónoma Benito Juárez de Oaxaca se 
manifestaron ayer para exigir recategorizaciones y aumento salarial. Con un paro que se 
inició el martes a las 5:00 horas y concluyó a las 22:00, empleados de la UAG rechazaron 
la propuesta de aumento salarial de 3.9 por ciento y 2.6 por ciento en prestaciones que 
hizo el rector Ascencio Villegas Arrizón. En tanto, el Sindicato de Trabajadores 
Académicos de la Universidad Autónoma de Sonora entregó a la Secretaría del Trabajo 
local una denuncia por violaciones contractuales y una petición de aumento salarial de 22 
por ciento. El emplazamiento de huelga en la UAS está programado para el 28 de enero. 
(Pág. 36) 
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INFORMACIÓN  GENERAL  

* Capturan a El JJ 

Milenio: Casi un año después de que se le identificara como el hombre que disparó a la 
cabeza del futbolista Salvador Cabañas, la PF capturó en la Ciudad de México al presunto 
narcotraficante José Jorge Balderas Garza, El JJ, quien negó ser el agresor y presumió 
ÑÕÅ ÓÕ ȰÎÅÇÏÃÉÏȱ ÃÒÅÃÉĕ ÅÎÔÒÅ ΨΡ Ù ΪΡ ÐÏÒ ÃÉÅÎÔÏ ÄÅÓÐÕïÓ ÄÅÌ ÉÎÃÉÄÅÎÔÅȢ 

La SSP Federal reveló declaraciones del inculpado que, sin embargo, carecen de validez 
legal porque no se realizaron ante el Ministerio Público de la Federación. En la PGR 
alertaron de un escenario similar al que se presentó tras la captura del supuesto capo 
Édgar Valdez Villarreal, La Barbieȟ ȰÑÕÉÅÎ ÈÉÚÏ ÃÏÎÆÅÓÉÏÎÅÓ mediáticas de las que se 
ÒÅÔÒÁÃÔĕ ÁÎÔÅ ÕÎÁ ÉÎÓÔÁÎÃÉÁ ÊÕÄÉÃÉÁÌȱȢ ,Á 330 ÄÉÏ Á ÃÏÎÏÃÅÒ ÑÕÅ El JJ declaró que su 
escolta, Francisco José Barreto, El Contador ɂdetenido en junio pasadoɂ fue quien 
disparó contra Cabañas tras un altercado en el baño del Bar Bar ocurrido la madrugada 
del 25 de enero de 2010. (Ocho Columnas y 26) 

* Seduvi investiga a red de falsificadores  

Reforma: La Seduvi investiga a una red de falsificadores de documentos, con los cuales 
se tramitan permisos de obras, reveló el titular de la dependencia, Felipe Leal. Aseguró 
que la red de falsificadores opera al exterior de la Seduvi y no descarta, que este coludida 
con algunos funcionarios delegacionales. También confirmó que los certificados usados 
por la inmobiliaria Navel para el complejo habitacional y comercial de San Jerónimo 819 
son apócrifos. 

La Consejería Jurídica del Distrito Federal confirmó que se procederá también con la 
presentación de denuncias penales. El uso de documentos falsos para construir ya había 
sido detectado por la Procuraduría Ambiental y Ordenamiento Territorial de Benito 
Juárez. (Ocho Columnas) 

* Alertan por flujos a corto plazo 

El Financiero: El valor de capitalización del mercado accionario mexicano cerró 2010 en 
453 mil 496 millones de dólares, equivalente a 44 por ciento del PIB medido en moneda 
estadounidense. De acuerdo con cifras de la BMV, el valor del mercado en moneda 
nacional ascendió a 5.6 billones de pesos, lo que representa 42.4 por ciento del PIB.  
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La BMV ocupa la quinta posición en la Región de América Latina, superada por los 
mercados NYSE Euronext, Nasdaq OMX, TSX Group y BM&FBOVESPA. El director del 
Centro de Estudios Económicos del Sector Privado, Luis Foncerrada, recomendó actuar 
con cuidado ante los flujos del capital que han entrado al país de manera temporal, 
porque podrían provocar una revaluación del tipo de cambio y desalentar la inversión en 
las manufacturas. (Ocho Columnas) 

* Presidente anuncia abaratamiento de gas en región centro-occidente del país 

El Universal: En Presidente Felipe Calderón anunció el abaratamiento del gas natural en la 
región centro- occidente, del país, principalmente en Colima, Jalisco y el Bajío. Al 
supervisar las obras de construcción de la regasificadora en este puerto, dijo que el 
proyecto integral requirió de 29 mil millones de pesos, pues incluye la ampliación de un 
canal, carreteras, vías ferroviarias.  

El proyecto de la terminal regasificadora tiene un avance del 95 por ciento y podría estar 
ÌÉÓÔÏ ÅÎ ÓÅÐÔÉÅÍÂÒÅ ÐÒĕØÉÍÏȟ ÁÎÕÎÃÉĕ ÅÌ 0ÒÅÓÉÄÅÎÔÅ #ÁÌÄÅÒĕÎȢ Ȱ%Ì ÇÁÓ ÐÒÏÄÕÃÉÄÏ ÁÑÕþ 
costará 9 por ciento menos que el de Campeche, Tabasco o Texas. (Pág. 9-A) 
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FECHA  SECCIÓN  PÁGINA  

19/01/11  NACIONAL  12  
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FECHA  SECCIÓN  PÁGI NA  

19/01/11  NACIONAL  11  
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FECHA  SECCIÓN  PÁGINA  

19/01/11  METROPOLI  6 
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FECHA  SECCIÓN  PÁGINA  

19/01/11  CULTURA  1-10  
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FECHA  SECCIÓN  PÁGINA  

19/01/11  CULTURA  1-10  

 

 

 

 


